

EU, Brasil, Chile y Uruguay Reconocen de Inmediato a la Dictadura Militar

Régimen Fascista en Argentina

**Disuelven Sindicatos
y Partidos.—Instauran
la Pena de Muerte.—
Censura de Prensa y
Cierre del Parlamento**

Síntesis Informativa de
Ignacio GONZALEZ JANZEN

BUENOS AIRES, 24 de marzo.—La Junta Militar que derrocó en la madrugada de hoy a la presidente Isabel Martínez efectuó luego una ceremonia de toma de posesión "formal" del régimen y dio a conocer sus principios políticos al mismo tiempo que los ponía en ejecución. La junta quedó integrada por los comandantes del Ejército, la Armada y la Aviación: Rafael Videla, Emi-

lio Massera y Héctor Agosti, respectivamente.

En medio de un país ocupado militarmente de un extremo a otro de sus fronteras, los jefes castrenses clausuraron el Parlamento, disolvieron los partidos políticos y los sindicatos, establecieron la pena de muerte, y anunciaron su adhesión al "estilo de vida occidental y cristiano", así como su determinación de aniquilar toda resistencia a la junta.

Entre tanto, se supo que la ex jefe del Estado, Isabel Mar-

tínez, ha sido trasladada bajo arresto a un hotel turístico de la localidad de Bariloche, al sur del país.

Salvo casos aislados, los reportes informativos (sometidos a estricta censura) hicieron saber que en el país imperó un clima de calma durante todo el día. En Buenos Aires se produjeron incidentes menores cuando tropas del ejército allanaron las sedes sindicales y el Comité Central del Partido Comunista, mientras en La Plata los efectivos militares fueron hostigados por francotiradores y en Córdoba fueron detonados varios artefactos explosivos.

Por medio de sucesivos comunicados, emitidos por una secretaría de Prensa de la Junta, se informó a la población respecto de las nuevas normas impuestas por el régimen. Las fábricas, por ejemplo, han sido declaradas "lugares de interés militar". Todas las autoridades civiles, nacionales y provinciales han cesado en sus funciones; la determinación alcanza a los miembros de la Suprema Corte de Justicia y al procurador del Tesoro.

BLOQUEAN LAS EMBAJADAS

Fuertes contingentes de ejércitos bloquearon desde la madrugada los ingresos a las em-

bajadas y oficinas diplomáticas acreditadas en la capital federal argentina. Al respecto, se informó que la medida está destinada a impedir "la fuga" de los elementos "delictivos", sin aclararse si la Junta habrá de respetar el derecho de asilo reconocido internacionalmente.

En esta capital federal, ruedan por las calles infinidad de vehículos blindados en misiones de patrullaje, pero no se han reportado enfrentamientos. El mayor poderío militar ha sido concentrado en los ingresos a la ciudad, así como en el cinturón industrial que rodea a Buenos Aires, escenario de cientos de manifestaciones sindicales y movimientos huelguísticos.

Los directores de los diarios y los corresponsales extranjeros fueron convocados a reuniones con las autoridades militares, en las que se informó a los primeros que deberán entregar las pruebas de galera al Comando en Jefe del Ejército para su censura, y a los segundos que deberán reducir su misión a retransmitir los comunicados oficiales de la Junta.

DIVERSOS ARRESTOS

En las provincias, los gobernadores e interventores federales fueron arrestados. Otro tanto sucedió con numerosos funcionarios de gobierno, sindicalistas y dirigentes políticos adeptos a Isabel Martínez. Lorenzo Miguel, líder de las "62 Organizaciones" (rama sindical del justicialismo) fue detenido y confinado en un regimiento de esta capital.

Finalmente, a las pocas horas de concretarse el golpe militar, se hicieron públicos a través de la Cancillería los primeros reconocimientos diplomáticos a la Junta que encabeza el general Videla: ellos fueron el del Departamento de Estado norteamericano y el de los regímenes de Geisel (Brasil), Pinochet (Chile) y Bordaberry (Uruguay). (Fuentes UPI, AP, PL, IPS, EFE y AFP)

(Amplia información en la página 10.)

EL DÍA

El Desorden y la Violencia Abren Paso a la Dictadura

El candidato del PRI a la Presidencia de la República, licenciado José López Portillo, fue entrevistado ayer en torno a los acontecimientos en Argentina. La respuesta del candidato fue la siguiente:

"Yo he lamentado que en nuestros hermanos países latinoamericanos se deterioren las instituciones a los extremos —a mi modo de ver— sumamente perjudiciales para la democracia, como ha acontecido en Argentina.

"Advierto que ocurra algo que nos deba hacer meditar mucho, sobre el destino de los pueblos latinoamericanos. Las fuerzas de la disidencia no son tan fuertes como para tomar el poder, pero sí como para crear inquietudes que obligan a soluciones de fuerza, como la que acabamos de ver en Argentina.

"Esto es dramático porque es el camino de la inestabilidad o

la dictadura; inestabilidad o dictadura. La dictadura, mano fuerte que raprimo; recobra la democracia, la disidencia desborda a las instituciones, y no es tan fuerte como para hacerse institucional y entonces provoca el desorden, provoca el caos, y otra vez hay pretexto para la mano dura; y éste es el cuento de nunca acabar, desgraciadamente. Lo siento porque en algún momento creí que Argentina, esa gran República, había rescatado su camino institucional y democrático.

"Es lo que les puedo decir, lamentando profundamente los acontecimientos".